

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang dilakukan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Literasi keuangan berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa Prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Artha Wacana (UKAW). Hal ini menunjukkan bahwa tingginya literasi keuangan membantu mahasiswa dalam membuat keputusan yang baik dalam mengelola keuangan. Dengan dibuktikan hasil analisis regresi linear berganda, bahwa literasi keuangan berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa hasil uji SPSS, diketahui bahwa nilai sig adalah sebesar  $0,000 < 0,05$  dan nilai  $t_{hitung} 13,404 > t_{tabel} 0,2146$  sehingga dapat disimpulkan literasi keuangan berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa.
2. Kontrol diri berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa Prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Artha Wacana (UKAW). Dari hasil analisis data dalam penelitian ini, yang dibuktikan dengan perolehan hasil Uji t dengan nilai sig sebesar  $0,000 < 0,05$  dan nilai  $t_{hitung} 9,177 > t_{tabel} 0,2146$  sehingga dapat disimpulkan kontrol diri berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi (UKAW) Kupang.

3. Lingkungan sosial tidak berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Artha Wacana (UKAW). Dari hasil analisis data dalam penelitian ini, yang dibuktikan dengan perolehan hasil Uji t dengan nilai sig sebesar  $0,394 > 0,05$  dan nilai  $t_{hitung} 0,056 > t_{tabel} 0,2146$  sehingga dapat disimpulkan lingkungan sosial tidak berpengaruh terhadap perilaku keuangan mahasiswa Universitas Kristen Artha Wacana (UKAW) Kupang.
4. Literasi Keuangan, Kontrol Diri dan Lingkungan Sosial secara bersama-sama berpengaruh terhadap Perilaku Keuangan Berdasarkan hasil uji f (simultan) dapat diketahui bahwa nilai sig yang diperoleh sebesar  $0,007 < 0,05$  dan nilai f hitung  $4,328 > 2,716$  sehingga dapat disimpulkan terdapat pengaruh antara variabel literasi keuangan ( $X_1$ ), kontrol diri ( $X_2$ ), lingkungan sosial ( $X_3$ ) secara bersama-sama terhadap perilaku keuangan ( $Y$ ) pada mahasiswa Prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Artha Wacana (UKAW).

### **5.3 Implikasi Teoritis**

Literasi keuangan sebagai kemampuan untuk memahami kondisi keuangan serta konsep konsep keuangan dan untuk merubah pengetahuan itu secara tepat ke dalam perilaku. Literasi keuangan merupakan kombinasi dari kesadaran, pengalaman, keterampilan, sikap dan perilaku yang perlu dimiliki seseorang untuk membuat keputusan keuangan yang sehat dan akhirnya mencapai kesejahteraan keuangan individu (Bhabha et al, 2014; Opletalova 2015).

Kontrol diri yaitu bagaimana seseorang mengendalikan diri dalam hal pengambilan keputusan keuangan yang selanjutnya akan berpengaruh pada perilaku keuangan yang ditunjukkan.

Lingkungan sosial adalah dimana tempat bermacam-macam berinteraksi antara manusia dengan lingkungannya. Mahasiswa selalu membeli barang karena pernah melihat temannya menggunakan dan mahasiswa juga selalu meminta pendapat dari temannya jika ingin membeli suatu barang. Hal ini menjadi faktor penyebab perilaku keuangan mahasiswa terganggu karena mahasiswa membeli suatu barang yang bukan kebutuhannya melainkan keinginan hanya ingin mendapatkan kepuasan semata.

Menurut (Kholilah & Iramani, 2013) perilaku keuangan adalah kemampuan seseorang individu ataupun keluarga dalam mengatur perencanaan, penganggaran, pemeriksaan, pengelolaan, pengendalian, pencarian dan penyimpanan atas uang yang dimiliki dalam kehidupan sehari-hari, selain itu perilaku keuangan juga suatu bentuk tanggung jawab keuangan yang berhubungan dengan keputusan keuangan.

### **5.3 Implikasi Terapan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diatas maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut :

#### **1. Bagi Akademik**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan, sebagai bahan referensi tambahn penelitian selanjutnya dan memberikan informasi yang

terkait dengan literasi keuangan, kontrol diri, lingkungan sosial dan perilaku keuangan.

## 2. Bagi Mahasiswa

Dapat menambah pengetahuan dan wawasan serta dapat menerapkan pengalaman dan ilmu yang telah didapat dibangku perkuliahan ke dalam praktek, khususnya yang ada hubungannya dengan masalah penelitian ini.